

# DECEPCIÓN

Madrid / D16.— “El Gobierno de José María Aznar, con la mayor tasa de desempleo de Europa, es hoy el más incomprendido de la UE por su falta de apoyo al empleo”, según el “análisis provisional” de los resultados de la cumbre europea sobre empleo celebrada en Luxemburgo que ayer ofrecieron en rueda de prensa los secretarios generales de CC OO, Antonio Gutiérrez, y UGT, Cándido Méndez.

“Como español estoy alarmando de tener que alegrarme de las derrotas del señor Aznar en Europa y de preocuparme cuando le dan la razón”, afirmó Gutiérrez. Los sindicatos, apuntó Cándido Méndez, no pueden estar satisfechos de los resultados obtenidos en Luxemburgo, como tampoco lo pueden estar “ni los trabajadores, ni los parados de Europa y España”,

aunque reconoció que se han producido “algunos avances”, que atribuyó a la “tenacidad” sindical.

Ambos líderes destacaron que a partir de la cumbre de Luxemburgo ya no se considerará “un anatema” la posibilidad de que la jornada laboral sea reducida como “una de las posibles soluciones, pero no la única” para combatir el desempleo.

También desde el PSOE se ha criticado duramente la postura que ha defendido en Luxemburgo. El secretario general, Joaquín Almunia, dijo en declaraciones a la cadena SER que “había 14 países apoyando la necesidad de llevar a cabo unas políticas de empleo y un solo Gobierno, que era el español, en contra de esos 14 países”. Para Almunia, el resultado de la cumbre es “muy positivo para Europa y lamentable para el Gobierno español”.

Muy crítico ha sido también el coordinador general de IU, Julio Anguita, que afirmó ayer que el Gobierno español ha mostrado “su cara más de derechas” en Luxemburgo, donde, a su juicio, “sólo ha habido humo y palabras”. Los acuerdos que han tomado en Luxemburgo los Gobiernos de la Unión Europea “no son nada, pero lo que ha hecho el Gobierno español



CRÍTICOS Antonio Gutiérrez y Cándido Méndez, ayer, poco antes de la rueda de prensa en la que valoraron la cumbre de Luxemburgo.



PSOE El secretario general, Joaquín Almunia, ayer en la SER.

**Almunia: “Cumbre positiva para Europa, lamentable para España”**

**Anguita: “El Gobierno del PP ha mostrado su cara más de derechas”**

**Pujol: “La mejor política de empleo ya se practica en España y Cataluña”**

con su postura es menos que nada”, afirmó.

Los socios nacionalistas de Aznar apoyan la postura oficial en Luxemburgo. Para el presidente de la Generalitat, Jordi Pujol, la mejor política de lucha contra el paro es la que ya se practica en España y Cataluña, “basada en el crecimiento económico y en la negociación y discusión entre los distintos agentes sociales”.

El lehendakari José Antonio Ardanza, por su parte, consideró “de puro sentido común” que el Gobierno reclame más tiempo para conseguir los mismos objetivos de empleo que el resto de los miembros de la UE, ya que el nivel de paro de España casi duplica la media europea.

“Probablemente, España ha hecho más en la cumbre que otros países”, afirmó Juan Jiménez Aguilar, secretario

general de la CEOE, quien negó que España se haya quedado al margen de los compromisos asumidos por los Quince en la cumbre de Luxemburgo.

Por último, el ministro de Trabajo y Asuntos Sociales, Javier Arenas, anunció ayer en Córdoba que “el Gobierno presentará en los próximos seis meses, para la cumbre de Cádiz, su programa de empleo”, y afirmó que es “errónea” la afirmación de que España no va a cumplir el plazo de cinco años aprobado en Luxemburgo para impulsar políticas de empleo destinadas a los jóvenes y a los parados de larga duración, ya que el programa del Gobierno “lo haremos en cinco años, si podemos”.

## EL PUENTE



ÁNGEL GÓMEZ ESCORIAL

### El duopolio bancario

No tuvo mucha repercusión —el asueto sabatino ayudaba— el ‘sorpaso’ que le dio el BBV al Banco Santander en Bolsa. Lo decíamos en la crónica de ayer bajo la idea de que era un referente histórico. Las 110 pesetas de diferencia a favor del BBV que observaba el mercado en su cierre del viernes no tienen mucha posibilidades de continuar. Supongo que las huestes bolsistas de don Emilio Botín intentarán modificar el ‘pase’ del banco vasco.

De todas formas, Banco Santander, consciente de su liderazgo por tamaño, no se estremece en demasía por los avances de su competidor. Por el contrario, BBV gusta de ponerse delante del banco cántabro en todo menos en lo que no puede: en su tamaño por depósitos. De hecho, le haría falta sumarse otro banco para dar el salto. Santander lo consiguió con su compra de Banesto y no parece que quiera bajarse de ese sitio.

Y así se entra en el viejo tema del duopolio. Esa idea de reducir el mapa bancario a dos grandes entidades y fabricar una zona intermedia de ‘pequeños grandes bancos’, con un máximo de otros dos. Los desmentidos sobre las integraciones de bancos llegan todos los días y, sin embargo, existen ya dos estudios importantes sobre esa posibilidad. Los más ‘perseguidos’ como ‘carne de fusión’ han sido en esta temporada Popular y Argentaria. Y ambas entidades han dicho por activa y por pasiva que quieren seguir como están.

El banco que preside Luis Valls tiene potencia y autonomía suficiente como pasar de agredido a agresor. Con Argentaria se ha jugado muy duro en el ambiente bancario, usando la descalificación personal de sus dirigentes, lo cual es malo y no habitual en banca. La privatización está a menos de sesenta días y la ‘acción de oro’ ejerce de escudo frente a ciertos apetitos desordenados. Paco González será el artífice de la puesta en futuro de Argentaria.

¿Y entonces qué puede ocurrir? Nada, hasta después de la aplicación del euro. Y a partir de esa fecha se establecerán acuerdos y no necesariamente con bancos europeos, si no entre entidades españolas. Es posible que a partir de ahí se pueda volver a hablar del duopolio. Sin embargo, un cambio inmediato en el ranking actual de la banca española podría traer la revolución y ocurre que el BBV no se conforma con seguir siendo el segundo. ¿Acelerará como lo hizo el viernes?

# “La postura de Aznar es incomprensible”

Sindicatos, PSOE e IU critican las tesis del Gobierno en la cumbre del empleo, que cuentan con el apoyo nacionalista